

おおとう



2014 SEP.

9

No. 278

美観ボランティア募集

— 芝桜オーナー制開始 —

虫の音に秋の訪れを感じるころとなりましたが、皆さんいかがお過ごしでしょうか。

さて大任町では、広報おとう8月号でお知らせした、**桜・もみじが植栽されている芝桜のオーナー**(管理者)を募集しています。それに先立ちまして、わたしたち特別職や町議会議員を筆頭に、役場職員にもオーナーとして桜・もみじの割り当てを行いました。8月6日には、割り当て場所の確認も兼ねて、役場職員約60人が除草作業を実施。各自が責任を持って作業に集中し、腰丈ほどまで伸び生い茂っていた草も、作業後には見違える程キレイになりました。

『自分たちの町は自分たちで美しく』という言葉に胸に、皆さんも、自分たちの手で花いっぱい町づくりに挑戦してみませんか。募集要項は次のとおりです。たくさんのご応募お待ちしております。

■応募方法 申込書を本人が直接持参

※割当は最高2マスで、申込順に割当予定。

オーナーには手ぐわ・軍手・帽子を差し上げます。また、土が不足している場所や肥料が必要な場合は準備します。なお、樹木の伐採は町が行います。

☎総務企画財政課 企画係

☎63・3000(内線214)



自分たちの町は自分たちで美しく

様式第1号(第3条関係)

平成 年 月 日

大任町長 永原 誠二 殿

大任町花いっぱいオーナー申込書

私は、下記とおり大任町花いっぱいオーナーに申込みします。

記

1 申請者

住所		印
氏名	フリガナ	
住所(電話番号)	田川郡大任町大字 (番 ー ー)	

2 希望箇所

第1希望	第2希望	第3希望

3 遵守事項

- ・花壇は自己責任で維持管理を行い、継続して美観を保持すること
- ・他のオーナーに迷惑を及ぼさないこと
- ・その他、疑義が生じた事項については、管理者と十分協議すること

▲総務企画財政課に備えています

草取り前

草取り後



九州ブロック商工会女性部交流研修会で見事優勝

商工会女性部の永原美紀さんが九州ブロック商工会女性部交流研修会で優勝しました。その内容を紹介します。(一部抜粋)

の作業計画も立てられるようになり、円滑に事業内容が進み出ています。とにかく、私達は栄えていく町と共に走り出しています。

桜の満開の春に行われる「おおとうマラソン大会」。ランナーや応援の方に私達女性部がしじみ汁を無料で提供させて貰ったり、コースのわきでランナーと一緒に走る勢いで「がんばれー!ファイト-!」と太鼓や笛や鈴を鳴らし応援団にもなります。

夏には道の駅で2日間に渡っての夏祭り。私達は販売の合間をみでは出演者の歌やダンスに大きな手拍子を送り、参加型の盆踊りには率先してお揃いのはっぴで大きな声で合の手を入れて、会場を盛り上げています。

冬は道の駅でのもちつき大会。どんどんつき上がるもちをどんどん揉んで観光客の皆さんへ振る舞っています。また、町のPRのために各地で開催される町おこしのイベントなども行政とタッグを組んで積極的に参加し、いつもイベント先では大変好評をいただき、大成功を納めています。

私達は常に新しいことを考え、行動をし、豊かな町づくりの1番の担い手として1番の原動力になれるよう目指しています。

商工会女性部ひとつの目標に向かってお互い認め合い、励まし合い、取り組んでいます。このような活動を通し、私は相手の気持ちを考えて、優しく人と接したりできる女性たちと過ごす時間が大好きです。改めて、みんなと町作りに関われる喜び、女性部員としての使命感を大いに学んでいます。

今、私達大任町商工会女性部は、自分たちの作った美しいツバキ油の色のように心も、笑顔も「黄金」に輝いています!!そして私達はこれから先も「黄金」に輝き続けていきます!!

「女性部活動と地域振興・まちづくり」

そしてわたしたちも「黄金」にかがやく!!

みなさん、まず「黄金」と聞いて何を想像されますか。私たち、大任町商工会女性部にとっての「黄金」はツバキ油の色なのです。数年前までは、地域振興や、まちづくりの事をあまり深く考えたことなかった私たちでしたが、あることをきっかけに積極的にまちづくりに関わるようになりました。

きっかけは7年前、ある町で行われた仮装大会。賞金は20万円!!その賞金で、町内の通学路や公園を花でいっぱいしよう!とみんなで決意しました。「20万円!」を合言葉に毎晩みんなで曲に合わせ、振り付けの練習をし、仕上がりはもう完璧。当日はやる気満々。大任町のシンボルの花やしじみに変装するため、顔を真っ白に塗って、誰が誰だか全くわからない姿になりいざ会場へ。そして無事にパフォーマンスを終え、ステージ上ではよいよいは結果発表!

まず「第3位、●●チーム!」どこかのチームが呼ばれて飛んで喜んでいました。私達は「優勝!」しか、頭になかったので自身満々でニコニコしながら次の次の発表を待ちました。「第2位!・・・大任町商工会女性部のみなさんっつ!私達はその結果を聞いた瞬間シーン…言葉はなく天を仰ぎました。「エエ～?!何で2位な～ん?」とがっくりと肩を落としました。しかし私達はこの「第2位」から「本気で取り組めば、何でもできる!!」という原点を教えられました。

2010年10月、町内に1億円のトイレや、温泉施設を完備した「日本最大級の道の駅」がオープンする事になり「私達の大任町」をPRするための大きなチャンスがやってきた!と思いました。そこで、もっと「花の町、おおとう」を多くの方に知ってもらいたい!と町の花木の「ツバキ」を使った特産品の開発を試みました。

2年間のプロジェクトで県の「提案公募事業」へ応募させていただき、ご指導の上「お花革命」という名称で活動が始まりました。ツバキの花びらでジャムを作り、そのジャムからはジェラートを作ります。また布のバックやハンカチを草木染めをし、実の殻からはプローチやリース、お正月飾りを、そして種からはツバキ油を作ります。

毎年9月下旬になると、町内の公園や山を回りさらには各家々に出向きツバキの実を取るといふ一番大変な作業が始まります。立派な実をたくさん取るう!と興奮した気持ちをおさえ、服装は上下ヤッケにゴム手袋、ゴム長靴、メガネにマスク、頭からはほおかぶりの完全防備で挑みます。私がツバキの木に登っていると「みきちゃん!違う、違う、もうちょっとこっちこっち!」と下から大きな声で実のある位置を教えてください「よっしゃ!この実、大きいばい!!」「あー蚊に刺された!」などの会話が飛び交いながら下にいる人は落ちた実を急いで拾い集めて軽トラックの荷台かごへどんどん乗せていきます。

みんなで必死になって集めたこの実からさらに種を取り出し、天日干しをし、昔ながらの手作業で油を絞り出します。無農薬、無添加、不純物のないツバキ油は瓶に少しづつ搾り出され、それは言葉では言い表せない程の美しい「黄金色」をしています。数多くの失敗や反省を繰り返して、試行錯誤の末現在では年間

新教育長が誕生

8月1日、山下一幸前教育長の後任として、小田玲子教育長が任命されました。

これまでの経歴や今後の抱負など紹介したいと思います。



●教育長として今後の抱負...

我が国が活力ある国家として発展するためには、次代を担う子どもたちがたくましく心豊かに成長すると共に、豊かな未来を切り拓いていける能力の育成を図らなければなりません。

大任町においても、町の未来を担う「生きる力」を備えた子どもの育成のために、学力の向上を喫緊の重点課題とし、それを支える豊かな人間性・社会性の育成と体力の向上をめざしています。

当面する教育改革の推進ならびに生涯学習の振興のための施策の推進に、一層奮励努力する所存です。そのため、保小中学校が連携することほもとより、学校、家庭、地域が共通認識のもと互いに連携しての取組を引き続き推進していきたいと思ひます。

さらに、学校における暴力行為、いじめ、不登校等をはじめとする諸問題については、未然防止、早期発見・早期対応に努めることは言うまでもありませんが、松田教育委員長をはじめ他の教育委員の方々や、教育委員会事務局職員と共に、頻りに学校訪問を行うなど学校の状況を常に把握し、山下一幸前教育長がしてくださったように、教育委員会として各学校の校長をバックアップしていきたいと思ひます。

今後とも、ご指導ご鞭撻のほど、よろしくお願ひいたします。

☆プロフィール☆

●名前 小田 玲子 【旧姓：小袋】

●出身 下今任

●これまでの経歴

・昭和53年4月1日～昭和58年3月31日 川崎中学校 教諭
・昭和59年4月1日～昭和62年3月31日 池尻中学校 教諭
・昭和62年4月1日～平成9年3月31日 添田中学校 教諭
・平成9年4月1日～平成10年3月31日 川崎中学校 教諭
・平成10年4月1日～平成12年3月31日 福岡県教育センター情報教育研究室研修主事として主に学校図書館に関する業務に従事

・平成12年4月1日～平成15年3月31日 方城中学校 教頭
・平成15年4月1日～平成17年3月31日 添田中学校 教頭
・平成17年4月1日～平成19年4月30日 池尻中学校 教頭
・平成19年5月1日～平成21年3月31日 英彦中学校 校長
・平成21年4月1日～平成26年7月30日 大任中学校 校長

教職36年4ヶ月。振り返ればこれほどの長い年月がたっていました。バスケットの思い出しかない高校時代ですが、その18歳までに費やした時間の2倍以上がたってしまったことに驚くばかりです。

わたしが教師になりたいと思ったのは、大学4年の6月です。「荷物にはならないから取っておけ」と親に言われた教育免許取得のため、大学4年の6月、母校の大任中学校に教育実習に行きました。浦野千歌夫先生のご指導の下、学級は2年生、授業は3年生という2週間を過ごさせていただき、そこで初めて「教師になりたい」と強く思うようになりました。

教師になったものの最初の2年半は、泣くか怒るかしかできない教師でした。ですから、3年目の体育会で自分の学級が優勝した時、自分ながらなんとなく一人前になれたように思ったことを覚えています。その後結婚し、一男一女を儲けましたが、仕事が大変ながらも楽しかったので、子育ては実家の母に任せきりでした。当時息子からは、「僕たちおばあさんがいなくなったら飢え死にしていたかもしれんね」と言われ、娘からは、「私より生徒のほうがかわいいんやね」と言われ、否定しながらも大半の時間を生徒に割いた生活を続けてきました。

30代のころ勤務していた中学校には毎年複数の初任者が入ってきて、37歳を最後に学級担任がもてなくなった私は、「私の生徒」がほしくて、「生徒が夢を語り合う学校をつくりたい」そう思うようになりました。

教諭時代は、母校の大任中学校に勤めることはできませんでしたが、53歳の時、校長として勤務する機会に恵まれ、着任早々、多数の皆様から励ましのお言葉をかけていただきました。その多くが、父のことを知っている方や、祖父のことを知っている方、娘・息子の同級生やその保護者の方々でした。ありがたいと思ひました。時間がたつにつれ、今任小学校や大任中学校の同級生を中心に先輩・後輩の方も応援してくださるようになり、自分が大任町の出身であることを強く意識した大任中の校長時代でした。

PTA会長をはじめとする保護者の皆様、学校評議員の皆様、議員の皆様や区長様をはじめとする地域の皆様のご理解・ご協力、ご鞭撻への感謝は申すまでもありません。

校庭のケヤキを見上げる度に、母校に勤務する喜びと、大任中の良き伝統を引き継がねばならないという重圧を感じた5年4か月。生徒の笑顔に助けられた36年4か月でした。

大任小学校 自校式給食最後の日

▼雨が降り、室内でのビデオ鑑賞となりました



▼チームに分かれてリレーを行いました



夏休みの有意義な過ごし方

おおうサマースクール開催

7月28日、8月5日、11日の3日間でおおうサマースクールが開催されました。

1日目は、「楽しいスポーツで汗を流そう」というテーマでストレッチや筋トレ、バトンの渡し方などを学びました。2日目は「夜の空を観察しよう」というテーマでしたが雨が降り室内でのビデオ鑑賞となりました。3日目は「野外調理にチャレンジしよう」です。自然の森キャンプ場で児童たちはそれぞれまき割や火おこし、カレー作りに挑戦。みんなで作ったカレーを残さずに食べていました。



▲「おいしい」「熱い」など、感想を言い合っていました

▼練習の成果を発揮し、優秀な成績を残した選手たち



リーグ戦を1位で突破

中学生硬式少年野球チーム田川ホークス

田川ホークスがポニーリーグ九州連盟・春季リーグ戦で北部地区の9チームによる総当たり戦を7勝1分と負けなしの好成績で見事リーグ戦を制しました。

8月に行われた同連盟の南部・北部のリーグ戦上位3チームによるプレイオフに進出し、準決勝で惜しくも敗れましたが、持ち前のチームワークで最後まで粘り強く戦いました。3年生最後の公式戦となったこの試合。長原健太君(玉川)は「最後は勝って終わることを目標に頑張った。仲間と最後まで一杯やったので悔いはないです」と笑顔で語ってくれました。



①_頭にキャップ、顔にマスクを着用し、細心の注意を払いながら給食を作っています。②_栄養士さんがチェックしながらそれぞれクラスの人数にあったおかずを分けていきます。③_4つの釜を使いご飯を炊いています。④_クラスの人数をチェックし、振り分けます。⑤_栄養士さんが1つ1つチェック。⑥_校長先生も陰から見守ります。⑦_熱々のみそ汁。⑧_出来上がった時間を表に書き込みます。⑨_当番制で給食の準備をしています。⑩_できたての給食「いただきます」



地産地消ではありません

道の駅おおう桜街道で研修会

8月6日、熊本県御船町の認定農業者で構成された御船町認定農業者同友会が研修のため、道の駅おおう桜街道を訪れました。

研修では、梅林支配人が、民間のノウハウを生かした取り組みや行政と手を取り合うことの大切さなどについて講演。会長の永野宏明さんは「遠方から新鮮な物を仕入れた行政と協力し合ったり、やり方の一つとして、大変参考になりました。今年から女性部ができて活気にあふれていますのでこの調子で頑張ります。」と話していました。



▲質疑応答では売上や来場者数などについて積極的に議論されていました

7月15日、大任小学校での自校式給食最後の日でした。大任町では昭和27年に母親たちが当番で少数の調理員と一緒に脱脂粉乳と副食づくりに奉仕していました。国においては昭和29年学校給食法を制定。施行規則や実施基準なども定められ、学校給食の実施体制が法的に整えられました。昭和30年になると調理員も増員され、完全給食が実施されることになりました。昭和34年ごろの献立は、パン、脱脂粉乳、副食一品、羊の天ぷら、うどん、ひじきなどが副食でありましたが芋の天ぷらなどは田川市の食料品店「田原屋」より、既に揚げられた物が納入されていました。まきや石炭を使っていた調理で、調理時間よりも準備や後片付けに時間がかかっていました。昭和27年から続いた自校式の学校給食。最後の日に児童たちはいしそつに給食を食べていました。



まちの介護福祉講座

もうせん妄って何？

普段年相応の物忘れがあっても自宅の問題なく暮らしている高齢者は多く居ます。しかしケガや病気などで、入院をきっかけに精神状態が一気に悪化してしまうケースをよく目にします。



その一ツがせん妄と呼ばれるもので、自分はずいぶん居なくてならないのかと騒いだり、荷物をまとめて家に帰ろうとするなどがあり、しばらくすると全てを忘れていたといった具合です。他に、質問に対しての返答が的外れになったり、家族の顔が分からなくなる、幻を見るなどがあります。入院当日でも家族が帰った後や消灯をきっかけに起こることが多く、無理に止めようとするとますます興奮して暴言や暴力に及ぶこともあります。その様子を見聞きした家族はびっくりし、認知症が始まった

と思うことが多いようですが、このせん妄という症状は認知症でない人でも出現するのが特徴です。せん妄と認知症の違いは、その錯乱した状態がどの程度の時間をかけて起きたかなどで判断されます。認知症による症状の場合は徐々に出てくるのですが、せん妄の場合は短時間で突然人格が変わることが多いようです。ただしその見極めは専門医でもすぐには判断できない場合もあり、普段の様子などを観察しながら行われます。

認知症の原因としない、せん妄との診断の場合は、数少ない治る精神症状だと言えるでしょう。この症状が出現する原因は、第一に急激な環境の変化があげられます。一般病棟でも起こるのですが、集中治療室（ICU）では特に起こりやすくなります。考えられるのが、窓も時計もなく一日中明るい環境で、検査などが行われる。また医療機器などのアラーム音や人の声なども聞こえるといった環境で、ここはどこで今は昼なのか夜なのか、確かめたくても動けないといったことがあるようです。回復後一般病棟に移った時は目に付く所に時計を置く、普段家で見慣れたカレンダーや家族の写真などを持参し、リラックフスできる環境を整えることが大切になります。他にも感染症や脱水、薬などでもせん妄が起るので注意が必要です。

おおとう史学

第105話

ボタ山について

今月号は、今は失われてしまった風景であるボタ山について紹介します。

ボタ山は、石炭を掘り出す際に発生する捨石の集積場のことです。漢字で標記すると硬山で、通常は平仮名かカタカナ表記されます。小規模な炭鉱では、ボタもそれほど出ませんが、大規模な炭鉱では、ボタが大量に発生し、捨て場が積み重なって、ピラミッド状の山になることからこの名がつけました。



▶大峰坑のボタ山(安高付近から)



▶大峰坑ボタ山(伊原付近から)

大任町付近をはじめとする田川地区一帯は、江戸時代に小規模な採掘がはじまり、中央から大資本が入ってきた明治30年代から昭和40年代まで大規模な採掘が行われ、炭鉱の近くではいたる所にボタ山が見られました。

ボタ山が出来る過程を簡単に説明すると次のようになります。

- ① 地中深くから掘り出された石炭（ここでいう石炭はボタも含む）は、トロッコで外に運び出されます。
- ② 外に運び出されたものは選炭場に運搬されます。
- ③ 選炭場でボタと石炭に選別され、ボタは再度トロッコに積み込まれます。
- ④ ボタ山に運ばれ廃棄されます。ボタ山には、石炭以外の石などが捨てられました。



◀三井六坑のボタ山(田川唯一)

町内では成光や梅田あたりから川崎方向を望むと大峰坑と島廻坑(川崎町)のボタ山が林立している様子を見ることができました。

このほか、町内には本添田坑(小林、森山付近にあった)のボタ山がありました。炭鉱閉山後、各地で見られたボタ山も、崩れやすいため造られたり、練炭や豆炭の燃料用や道路敷きの材料に使用され、現在は残っていません。

現在田川地区では、三井六坑のボタ山(田川市夏吉付近)、飯塚地区では住友忠隈坑のボタ山が残るのみとなっています。

☎41・2055 固ふるさと館おおとう

Health

いきいき 国保

室内でも熱中症になる可能性があります

適度な休息と水分補給を心がけましょう

熱中 症とは、体の中と外の「あつさ」によって引き起こされる、さまざまな体の不調のことです。

原因は？
人間の体は、皮膚からの熱や汗によって体温を下げますが、外気が皮膚温以上の時や湿度が非常に高いと、熱や汗が出にくくなり熱中症を引き起こします。その中でも高齢者や肥満、糖尿病やアルコール依存症の患者さんは熱中症に陥りやすいとされています。

症状は？
主な症状は、頭痛や疲労感で筋肉がこむら返りを起こす熱けいれん。脱水

や頭痛、吐き気をもよおす熱疲労。体温が40℃を越え、意識がなくなる最重症の熱射病と、さまざまです。

治療は？

- 熱けいれん…大量の発汗に対し、塩分の不足が原因とされています。
- 熱疲労…脱水症の一種ですが、発汗は続きます。点滴治療と鎮痛薬の投与で効果がみられますが、医師の指示により治療を行います。
- 熱射病…体温が40℃以上になり緊急性の高い状態ですので、医師の指示によりただちに治療を行うことが必要となります。

応急処置は？
基本的には、次の3つになります。

① 休息…体を冷却しやすいように衣服をゆるめ、安静にします。

② 冷却…涼しい場所で休ませ風通しのよい日陰、クーラーの効いた部屋に移動し、氷のうなどで脇の下や首のまわり、脚の付け根などを冷やし、血液を速く冷まします。

③ 水分補給…意識がはっきりしていれば水分補給(スポーツドリンクなど)を行います。意識障害や吐き気がある場合は、直ちに医療機関での処理が必要となります。

熱中症というと、通常は暑い環境で起こるものと思われがちですが、スポーツや活動中においては、体内の筋肉から大量の熱を発生することや脱水などの影響により、室内においても発生します。今から、まだまだ暑さが厳しい時期が続きます。適度な休息と水分補給をお忘れなく。

☎住民課第2 国保係 ☎63・3004

サボテン花図鑑



No.25
白びやく
檀だん

- 種 属 ロビビア属
 - 原産地 アルゼンチン・ツクマン州～サルタ州
 - 特 徴 深紅色～オレンジみの赤。個々は小さいが子を多く出して群生する。花付きがいい時はこぼれんばかりの花が咲く。
- ☎サボテンハウス ☎63・4832



●作品名 「夏のゴーヤ」
(大任町文化連盟 絵手紙教室から選出)

●作者 矢野 久美子 さん

●コメント
「絵手紙を習い始めて5年になります。教室に行ってみんなと話しながらか作品を書く事が楽しみです」

— 新着案内 —

一般書

児童書

☎ OTOレインボーホール
☎ 63-4832

9月の休室日

日	月	火	水	木	金	土
31	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29	30	1	2	3	4

■の日は休室日です。

●開室時間 9時～17時

※休室日を変更する場合があります。

●貸し出し 合計/10点

※CDとDVD(ビデオ)は1点ずつ

※そのほか、多数在庫しています



一般書

- 直線縫いなのに驚きの形 チュニックとワンピース 渡部 サト 著
- syunkon カフェごはん 4 山本 ゆり 著
- 円卓 西 加奈子 著
- 硝子の葦 桜木 紫乃 著
- ことり屋おけい探鳥双紙 梶よう子 著
- 空飛ぶタイヤ 池井戸 潤 著

児童書

- 地球をほろる 川端 誠 著
- かたつむりさんのおはなみ すとう あさえ 著
- 原子力のサバイバル2 ゴムドリco. 著
- くまのがっこう ジャッキーのゆめ あいはら ひろゆき 著
- がんばれ! ルルロ口 あわあわおばけ あいはら ひろゆき 著

▼幸神町区長として役場と町民のパイプ役を務めています



み やけ つとむ
三宅 力さん (幸神町)

小さな和から大きな和へ

今回のクローズアップは幸神町で区長をしている三宅 力さんです。三宅さんは区長のほかに、大任町の身体障害者会長や民生委員、青少年育成町民会議副会長をされています。7月には青少年育成功労賞を受賞されました。

「区長は3、4年しています。役員さんや区の皆さんが協力してくれるので助かっています。和気あいあいと和が取れて小さな和から大きな和になってみんなが平和にすごせたらいいなと思っています。民生委員もしていますが大任町は定例会の出席率も高く、みんなが一生懸命やってくれるのでとてもありがたく思っています。また区長も民生委員も自分の同級生が増えたので心強いです」

「身体障害者の会長に就任したときは、急になったので心構えがなく、初めは何をしていいのかわからなかったですね。身体障害者の会長になって運動会があったんですけど、参加者が少ないと感じました。会議もありますが、やっぱり会議の前になると緊張しますね」と答えてくれました。

「こういった役をすることは苦にはなりません。わたし1人では何もできませんが、周りの人の助けでここまでやってこれました。今までいろいろな人に助けられてきたのでこれも何かの巡り合わせ。これからは、今まで助けられた分を少しでも恩返しできればと思っています」と笑顔で話してくれました。

クローズ・アップ
Close-up!
— headman of a ward —

vol.96

9月生まれ

お誕生日おめでとう



しのはら い お
篠原 莉緒ちゃん 3歳
H23年9月20日生まれ
向田・女の子



10月生まれを募集

10月に誕生日を迎える3歳までのお子さんの写真を募集します。次回の締め切りは9月12日金です。
※事前にご連絡があれば役場でも撮影を行えます。
☎総務企画財政課 広報係
☎63-3000



教育通信 大任小学校

夏休み調理講習会を実施

大任小学校では、7月30日 大任町コミュニティセンター調理実習室で、PTA保健給食委員会主催による親子調理講習会を行いました。

今回のテーマは「きちんと食べよう! 朝ごはんメニュー」で、江口博子先生(明治乳業株式会社)を講師に迎えて、「のりチーズ巻きおにぎり」と「野菜のミルクとろみ煮」の二品に親子で挑戦。子どもたちは、講師やお母さんたちに教えてもらいながら、普段使い慣れない包丁を手がかりました。

調理の後はみんなで試食です。自分たちの手で作ったものだけに、本当においしそうに食べていました。

夏期休業中は生活のリズムも乱れがちになりますので、この時期の調理講習会は、日頃の食生活を見直す上でも大変意義のあるものになったのではないかと思います。

☎教育委員会 教育課 学校教育係 ☎63-2242



赤ちゃんが喜ぶことを一緒に探しませんか

子育てはどうですか。少しの成長がとてうれしく、少しの変化がとて不安になりますよね。でも大丈夫。あなた自身もこの時期を経て大きくなりました。ママも赤ちゃんと共に成長するのです。今回5ヵ月までの赤ちゃんとそのママに向けた特別な企画を考えました。赤ちゃんへのマッサージとおしゃべりタイムで

フレッシュしてみませんか。
■とき 9月5日金～10月10日金(毎週金曜日13時～)
■ところ 子育て支援センター すまいる
■対象者 生後1ヵ月～5ヵ月(赤ちゃん和妈妈)
■参加料 無料
■申し込み先 問い合わせ先へ電話
☎大任町社会福祉協議会 担当:久場
☎63-4828



パノラマ たがわ



●問い合わせ先
 田川市 ☎44・2000
 添田町 ☎82・1231
 川崎町 ☎72・3000
 赤村 ☎62・3000
 香春町 ☎32・2511
 糸田町 ☎26・1231
 福智町 ☎22・0555

田川市郡のイベント情報

◆川崎町 (<http://www.town-kawasaki.com/>)

●第6回あか棚田彼岸花まつり【安宅交流センターほか】

9月21日 9時～16時

内容：棚田に咲き誇る彼岸花を眺めながら秋の安宅を散策しませんか。イベント会場では地元食材を使った弁当や特産品などの販売が行われます。皆さんぜひお越しください。

問川崎町観光協会 ☎73・3838



◆福智町 (<http://www.town.fukuchi.lg.jp/>)

●上野の里ふれあい交流会館収穫祭【ふれあい交流会館】

9月19日～23日

内容：金に輝く稲穂がたわなに実り、収穫期を迎えた上野の里で今年も収穫祭が行われます。この期間だけの特別価格商品や数量限定の上野焼と新米おにぎりのセット販売なども用意しています。

問上野の里ふれあい交流会館 収穫祭企画部 ☎28・2757



まちのお知らせ



秋に向けての下準備

花公園の種まきを行いました

8月13日 役場職員が道の駅横の花公園にコスモスの種をまきました。

9月には花が咲きコスモスが見ごろになるでしょう。みなさん満開のコスモスをぜひ見に来てください。



問総務企画財政課 ☎63・3000

人の動き

(平成26年7月末現在)

	65歳未満	65歳以上	計
男	1,899人 (-3)	629人 (-1)	2,528人 (-4)
女	1,896人 (+1)	1,033人 (+10)	2,929人 (+11)
計	3,795人 (-2)	1,662人 (+9)	5,457人 (+7)
世帯数			2,510世帯 (+8)

※数字は住民基本台帳から。()内は前月比

3日間あるおとつサマースクール。今回の表紙は3日目のカレー作りの様子です。慣れない手つきで一生懸命に肉や野菜を切っていました。



◆今月の表紙

★ドタバタ編集室
 ▼コスモスの種まきの写真を撮りに行ってきました。とても暑い…。焼けると言うより焦げると言う表現がピッタリでした。広報担当になって段々肌が黒くなっている気がします…。【奈央】

9月行事予定表

長月

日	月	火	水	木	金	土
31	1 防災の日 固定資産税 町県民税 第2期納期限	2 食進会 (ふれあい弁当作り) 【集会室 9時～】 布の絵本制作 ボランティア講座 【レインボー資料室 13時～15時】	3 心配ごと相談 (人権・行政・相談あり) 【視聴覚10時～12時】 1歳6ヵ月児健診 (対象者個人通知) 【役場多目的ホール 13時30分～14時30分】	4 健康相談 (町内在住者) 【おおう桜街道 10時～11時】	5	6
7 納涼囲碁大会 【大任町公民館 開会9時～】	8 中秋の名月	9 救急の日 食進会 (ふれあい弁当作り) 【集会室 9時～】 布の絵本制作 ボランティア講座 【レインボー資料室 13時～15時】	10 下水道の日 心配ごと相談 【視聴覚10時～12時】	11 警察相談の日	12 水路記念日	13
14 大任町敬老会 【レインボーホール 受付8時30分】	15 敬老の日	16 食進会 (ふれあい弁当作り) 【集会室 9時～】	17 心配ごと相談 【視聴覚10時～12時】 乳児健診 (4・7・12ヵ月児 対象者個別通知) 【集会室 13時30分 ～14時30分】	18	19 障がい者 心の健康相談 【視聴覚10時～12時】	20 動物愛護週間
21 秋の全国交通安全運動	22	23 秋分の日 布の絵本制作 ボランティア講座 【レインボー資料室 13時～15時】	24 結核予防週間 心配ごと相談 (女性民生委員が対応) 【視聴覚10時～12時】	25 飲酒運転撲滅の日	26 彼岸明け	27
28 大任小学校 体育会 【小学校 9時～】	29	30 食進会 (ふれあい弁当作り) 【集会室 9時～】 布の絵本制作 ボランティア講座 【レインボー資料室 13時～15時】	1	2	3	場所 【集会室】 …役場住民集会室 【視聴覚】 …役場視聴覚室 【多目的】 …役場多目的ホール 【公民館】 …大任町公民館

9日 救急の日のつどい
福智町地域交流センター
13時30分～16時

献血
9月26日 金
大任町役場前
9時30分～13時



急ぐほど正しく
はっきり110番

田川警察署からのお知らせ

空き巣などの侵入盗が多く発生しています。被害に遭わないために、「自分の財産は自分で守る」といった個人の防犯意識を高めましょう。

町内犯罪発生状況(7月中)

種類	件数
自動車盗	0件
オートバイ盗	0件
性犯罪	0件
車上ねらい	1件
空き巣・忍び込みなど	1件



防犯・交通の問い合わせ

田川警察署 ☎42・0110
 大任交番 ☎63・2110

交通事故発生状況(7月中)

●物件事故 7件 (43件)
 ●人身事故 1件 (21件)
 ●死亡者数 0件 (0件)
 ●負傷者数 1件 (33件)
 ()内は平成26年の累計





広報

おお
おとう

平成26年

9

No.278

大任町敬老会

■とき 9月14日(日) 受付 8時30分 開会 9時30分

■ところ レインボーホール



■余興

北原 ミレイ (歌手)

代表曲「ざんげの値打ちもない」
「石狩挽歌」など

■余興

ジミー 菊地 (イリュージョニスト)

大胆で繊細なマジックで
幻想の世界へと導きます



※敬老祝い金は式典終了後からお渡しいたします。受け取りには「案内ハガキ」と「印かん」が必ず必要となりますので、お忘れのないようお気をつけください。

なお、当日来られない方は、後日、役場住民課第2 社会福祉係窓口でも受け取ることができます。

問 住民課第2 社会福祉係 ☎63・3004

■発行/大任町 ■編集/総務企画財政課

☎0947-63-3000 (代表) FAX 0947-63-3813

〒824-0512 福岡県田川郡大任町大字大行事 3067 番地

ホームページ

<http://www.town.oto.fukuoka.jp/>